

Toutefois, le Canada n'a rien fait pour réduire sa part du marché américain, et les États-Unis ne lui ont pas demandé de le faire. Il nous aurait été difficile d'appuyer vos efforts pour ramener l'ensemble des importations aux niveaux visés, comme vous le suggérez dans votre lettre, car au moment des consultations nous ne connaissions ni la nature du programme de l'acier, ni les niveaux visés. De plus, nous n'avions pas prévu qu'un programme fondé sur des mesures sélectives assujettirait toutes les importations à un niveau cible global.

Pour ce qui est de la situation actuelle, je remarque que les exportations canadiennes au cours des six premiers mois de 1986 ont enregistré une baisse de 1,9 % par rapport à l'an dernier et de 10,4 % par rapport à la même période en 1984. Cela montre que les exportateurs canadiens s'adaptent aux tendances du marché américain.

Je note également que, en ce qui concerne une importante partie des exportations réalisées depuis le début de 1986, les commandes ont été prises à un moment où les prévisions du marché américain de l'acier étaient nettement plus optimistes, et que les producteurs canadiens n'ont donc guère eu le temps de tenir compte des nouvelles prévisions et de revoir leurs politiques d'exportation aux États-Unis.

Il serait très regrettable que les dernières conclusions du département du Commerce sur les importations de produits tubulaires canadiens pour champs pétrolifères nuisent à la réputation de notre pays, qui s'est montré un partenaire loyal dans le commerce de l'acier. Comme vous le savez, la situation inhabituelle dans laquelle se trouve aujourd'hui le commerce mondial de ce produit a amené dernièrement les autorités de nos deux pays à tirer certaines conclusions. En fait, les responsables des Douanes canadiennes ont déterminé en avril que les produits tubulaires américains pour champs pétrolifères faisaient l'objet d'un dumping au Canada. Par conséquent, le commerce de ces produits n'est guère indicatif de la nature de l'ensemble du commerce canadien de l'acier et, je suis sûre, les exportateurs canadiens d'acier ont toujours mené un commerce loyal.